



# Conecta a empleadores y a trabajadores del agro Habilitan plataforma gratuita de empleabilidad para el sector agrícola nacional

La página permite ingresar con la Clave Única, georreferenciar los puestos disponibles y recibir notificaciones según la ubicación.

**Por Redacción**  
economia@diarioelsur.cl

Portal de Empleo Agro se llama la plataforma que fue lanzada oficialmente por el Departamento de Economía Agraria UC junto a la Fundación para la Innovación Agraria (FIA) y la Bolsa de Empleo (BNE), que funciona georreferenciado a empleadores y trabajadores de la industria agrícola.

Esta plataforma surgió luego de que se detectara una escasez de mano de obra de este rubro y fuera planteado como la principal problemática económica del sector, pese a que entre los años 2015 y 2019 existió una mitigación por la ola migratoria que registraron los campos chilenos, donde gran parte de los empleos temporales fueron tomados por migrantes.

El profesor de la Facultad de Agronomía y Sistemas Naturales UC y coordinador del proyecto, Juan Pablo Subercaseaux, puntualizó que "después del boom del arándano, vino el momento de los cerezos, convirtiéndose en el frutal más plantado. A diferencial de otros frutales, el cerezo requiere una mano de obra intensiva, y el mes más crítico es diciembre. Vamos a tener el mismo problema que hace 10 años".

### CARACTERÍSTICAS

Si bien esta es una idea que se ha intentado desarrollar con anterioridad, desde la coordinación del proyecto se destaca que se trata de un plataforma que es gratuita y que sirve tanto para los empleadores como para los trabajadores.

Otra de sus características es que es georreferenciada, esto permitirá a los trabajadores recibir alertas de trabajo dependiendo de la comuna en la que se encuentran. También se contó que es fácil de usar porque está integrado con la Clave Única y, por ende, la mayoría de los datos se autocompletan.

Por otro lado, al estar alojado en la BNE, permite que el trabajador una vez que concluya sus trabajos temporales, pueda acceder sencillamente al Fondo de Cesantía Solidario.



El rubro del arándano es uno de los que generan empleabilidad.

El Portal de Empleo Agro contempla, además, a los contratistas agrícolas dentro de la plataforma. El coordinador del proyecto precisó que "aunque existan comisiones para contratistas y los empleadores ofrezcan sueldos más altos por trato directo, muchos trabajadores agrícolas prefieren trabajar con un contratista porque otorga buenas ofertas laborales que duran toda la temporada".

### BENEFICIOS

Respecto a los efectos que puede generar en la empleabilidad, el representante de FIA en Nuble y Biobío, Jaime Ramírez, destacó que "al ofrecer a los trabajadores agrícolas la posibilidad de recibir ofertas laborales georreferenciadas directamente en sus celulares, no solo facilitamos su inserción

laboral, sino que también ayudamos a las empresas o a optimizar sus procesos de contratación".

Mientras que el jefe de la Bolsa Nacional del Empleo (BNE), Sergio Herrera, destacó que "la alianza estratégica entre el BNE y el Portal de Empleo AGRO ha sido fundamental para fortalecer el vínculo entre la oferta y la demanda laboral en el sector agropecuario. Gracias a esta colaboración hemos desarrollado una plataforma moderna y eficiente para el sector, además de implementar mejoras clave en la BNE, como es el módulo de ferias laborales, que permitió a Sence la realización de 20 ferias laborales el 2023".

Además, agregó que "este proyecto es un claro ejemplo de cómo la cooperación puede llevar a la creación de herramientas que

3

entidades trabajan en este proyecto: la Universidad Católica, la Bolsa Nacional de Empleo y la Fundación para la Innovación Agraria.

benefician tanto a las empresas como a los trabajadores, simplificados procesos y asegurando la calidad de las oportunidades laborales".

Para los interesados, deben ingresar en el sitio web [bne.cl/ferialaboral/portalagro](http://bne.cl/ferialaboral/portalagro). Allí podrán revisar las ofertas en base a la región, comuna e incluso por empresa y también se puede buscar por tipo de trabajo específico que se requiere. Además de poder ingresar con su Clave Única para poder recibir notificaciones.

En el portal también hay una sección de preguntas respecto a cómo funciona la plataforma y empresas participantes.

Una de las problemáticas detectadas fue la escasez de mano de obra, que se busca mejorar conectado a quienes buscan trabajo con quienes lo ofrecen.